



## EL TRAUMATISMO CRANEOENCEFÁLICO Y SUS COMPLICACIONES. MANEJO RADIOLÓGICO

A. Gámez Martínez, P. Tomás Muñoz, E. Moya Sánchez, L. Fernández Navarro, J.F. Ferrer Soriano y F.J. Martínez Bosch

Hospital Universitario Virgen de las Nieves, Granada, España.

### Resumen

**Objetivos docentes:** Conocer las características de las distintas lesiones secundarias a los traumatismos craneoencefálicos, así como sus hallazgos en imagen. Detallar qué papel puede aportar el radiólogo ante las secuelas a largo plazo tras los traumatismos craneoencefálicos.

**Revisión del tema:** El traumatismo craneoencefálico es una entidad extremadamente prevalente con una alta morbilidad, llegando a ser en los países occidentales la primera causa de muerte e incapacidad en menores de 45 años. Así mismo, en los últimos años se ha intentado establecer una relación entre esta entidad y la aparición de enfermedades neurodegenerativas a largo plazo, por lo que la evaluación mediante pruebas de imagen ha aumentado de manera significativa. Además, un manejo adecuado de las complicaciones y secuelas causadas tras un traumatismo craneoencefálico pueden cambiar de manera relevante el pronóstico de un paciente, ayudando a establecer la gravedad del paciente y sirviendo de guía para un tratamiento posterior. De este modo, entre las complicaciones más frecuentes que el radiólogo deberá identificar en las pruebas de imagen se encuentran la hernia intracraneal, el edema e isquemia post-traumática, la muerte cerebral o las disecciones de grandes vasos intra y extracraneales.

**Conclusiones:** El traumatismo craneoencefálico continúa siendo un problema relevante de salud pública debido a su alta incidencia y morbilidad entre la población joven, por lo que es necesario que el radiólogo adquiera unos conocimientos adecuados de sus complicaciones y secuelas y sus hallazgos en las pruebas de imagen.